

Querelle Littéraire.

DALEMBERT, LE P. TOLOMAS ET LA SOCIÉTÉ ROYALE DE LYON.

C'était un usage antique au collège de la Trinité que la rentrée des classes fût précédée, chaque année, d'une messe du Saint-Esprit, après laquelle un des professeurs de l'établissement faisait une harangue latine. Messieurs du Consulat et les principaux citoyens de Lyon ne manquaient point d'assister à cette solennité. En 1754, ce fut le P. Tolomas (1), professeur de rhétorique pour la poésie, qui fut désigné par ses supérieurs pour prononcer la harangue. L'orateur crut devoir saisir l'occasion pour justifier la manière d'en-

(1) Charles-Pierre-Xavier Tolomas naquit en 1705 à Avignon, où il mourut le 21 septembre 1762 (et non en 1763). Il avait succédé comme bibliothécaire du collège de la Trinité au P. Jouve, mort le 2 avril 1758; il quitta Lyon lors de l'expulsion des Jésuites, et ne fut remplacé que quelques années après, vers 1766, par le Père Marcou-Lety, de l'Oratoire. *Mélanges* de M. Bregnot du Lut, pages 173 et 500.